



Consejo Económico y Social

Distr. general
10 de noviembre de 2016
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

55° período de sesiones

1 a 10 de febrero de 2017

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por Restoration World Outreach Ministries, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Restoration World Outreach Ministries es una organización dedicada al desarrollo social de la humanidad, en particular de quienes son, entre nosotros, los más pobres y vulnerables.

Tenemos la convicción de que las estrategias que se indican pueden abordar todos los Objetivos de Desarrollo Sostenible determinados por las Naciones Unidas. En Restoration World Outreach Ministries consideramos que, para emprender una iniciativa con el propósito de erradicar la pobreza, es fundamental modificar actitudes y formas de pensar que son anacrónicas y se basan en información errónea. Reconocemos que la visión es algo que depende del corazón y representa una luz que ilumina el camino hacia el logro de resultados satisfactorios, tanto gradualmente como a una escala mayor. Toda persona, desde su nacimiento, está provista de la visión necesaria para alcanzar su propósito. Por desgracia, no todas las personas, ni la sociedad a la que necesariamente han de servir, tienen la oportunidad de realizarse plenamente y de beneficiarse de su autodesarrollo personal. En esencia, todas las personas son propensas a crear y aportar contribuciones positivas a la comunidad, la sociedad y el mundo. Por consiguiente, para que esas contribuciones se materialicen es imprescindible comprender cómo se estructuran la asociación y las vinculaciones recíprocas entre la visión, los conocimientos y las influencias internas y externas.

Convenimos en la necesidad de actuar auténtica y denodadamente en pos de la erradicación de la pobreza y el logro del desarrollo sostenible para todos, lo que exige, en primer lugar, adoptar medidas para erradicar la discriminación en todo el mundo. Esto representa la oportunidad de emprender una iniciativa importante para reducir la desigualdad entre los países y dentro de ellos, de conformidad con el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 10. La ejecución de programas que desalienten y reduzcan la discriminación por razones de nacionalidad, raza, color de la piel, religión, cultura o género es uno de los medios para lograrlo y asegurar que los recursos se distribuyan adecuadamente entre las comunidades asoladas por la pobreza en todas partes. Además, es necesario que eliminemos el empleo de un sistema de “calificación crediticia” para determinar la capacidad financiera de las personas, ya que ese sistema se presta a cierto grado de discriminación y obstaculiza cualquier progreso que podamos lograr en la erradicación de la pobreza. Un sistema de ese tipo alimenta el estigma de que “quien es pobre una vez será pobre siempre”.

Nuestra organización, mediante su programa de alimentación a las personas sin hogar, ha servido y sirve a toda persona necesitada que se presenta para recibir la ayuda que proporcionamos. Nuestras iniciativas de alimentación y vestido no se orientan a ningún destinatario concreto. Sin perjuicio de ello, la existencia de necesidades agudas en ciertos países o comunidades puede justificar que nuestros esfuerzos se intensifiquen con una orientación determinada. Por ejemplo, proporcionamos alimentos a más de 650 personas sin hogar cada semana y seguimos desarrollando campañas de recolección de ropa y calzado para esas personas, así como para otras que viven en comunidades locales que solicitan esa asistencia y a las que atendemos en países de América del Sur, el Caribe y África.

En Restoration World Outreach Ministries elaboramos y ejecutamos programas de formación en diversos países con el fin de equipar a las comunidades con los conocimientos y los recursos necesarios para desarrollarse y sobresalir en esferas

como la educación, la planificación financiera y la presupuestación, la creación de empresas y la capacidad empresarial. Por consiguiente, esas actividades tienen por objeto servir como elementos básicos y peldaños necesarios en el camino hacia la erradicación de la pobreza. Además, organizamos y ofrecemos sistemáticamente foros con empresarios exitosos y educadores a fin de motivar a los miembros de la comunidad para que creen sus propias empresas adquiriendo las estrategias de vinculación necesarias para formar redes permanentes de relaciones profesionales. También realizamos actividades de orientación para jóvenes de diferentes comunidades a fin de determinar las diversas dotes y talentos singulares que cada uno posee. Alentamos y enseñamos a nuestros jóvenes a que aprovechen las valiosas dotes que poseen y que los hacen únicos y a que las apliquen de la mejor forma para forjar un legado basado en su vocación de servicio mundial.

El desarrollo ético y adecuado de las personas debe ser la suprema prioridad para muchas organizaciones no gubernamentales y comunitarias. Las iniciativas para lograr los resultados positivos que se proponen pueden empezar con la organización de un sistema de identificación de talento para determinar las dotes individuales, aprovecharlas y aplicarlas a actividades que generen ingresos. Las dotes y el talento no deben ignorarse ni marginarse, sino que por el contrario debe exaltarse el éxito académico. A su vez, esto permite mejorar la calidad del sistema educativo y, en última instancia, contribuye a crear una sociedad mejor y a erradicar la pobreza, apoyando así el logro del ODS 4. Por lo tanto, debemos adoptar un enfoque que no solo considere objetivamente a las personas como finalidad central del pensamiento y la política en materia de desarrollo, sino que también aproveche sus posibilidades, capacidades, dotes y cualidades innatas para hacer efectivos los objetivos del desarrollo social de una manera sostenible.

Nuestra organización considera que si se da a los inmigrantes ilegales la oportunidad de regularizar su situación se contribuirá también a la reducción de la pobreza, ya que estarán obligados a pagar impuestos y contribuir al sistema educativo, el sector inmobiliario y el funcionamiento de la economía, reduciendo a la vez la carga que corresponde al Estado en la prestación de asistencia pública.

Se propone una exoneración temporal de impuestos por tres años para las nuevas empresas iniciadas por personas pobres, a fin de alentar a las personas en situación económicamente desfavorecida a crear sus propias empresas y participar así en la creación de empleos, haciendo una contribución positiva al crecimiento económico y el desarrollo sostenible para todos y fomentando un entorno propicio para la producción y el consumo responsables. Esta iniciativa procura reducir la pobreza, el desempleo y la delincuencia, abordando así los Objetivos de Desarrollo Sostenible 8, 9, 11 y 12.

Las diversas iniciativas de nuestra organización incluyen la solicitud de un régimen de exención de derechos e impuestos para los paneles de energía solar, el material agrícola y el equipo sanitario. Las entidades de las Naciones Unidas también pueden colaborar con pequeñas organizaciones no gubernamentales para obtener la exención de derechos sobre la energía solar, especialmente en los países y regiones en que el costo de la electricidad es elevado. De este modo, lo que se pretende en última instancia es reducir la pobreza y beneficiar a todos los interesados, además de promover una de las formas de energía más limpias, con lo que se estarían abordando los Objetivos de Desarrollo Sostenible 7 y 12. Proponemos también la aplicación de un sistema de tarifa plana para el consumo de

agua potable, así como una reestructuración de las tarifas de electricidad y la medición de su consumo a fin de garantizar que sean equitativas y fácilmente comprensibles. Asimismo, se plantea la necesidad de que se construyan más depósitos y pozos para el uso y almacenamiento de agua.

Los Estados deben facilitar el acceso a la financiación mediante la racionalización de los criterios para evitar que las organizaciones no gubernamentales más pequeñas se vean privadas de fondos.

Es indispensable actuar drásticamente con los barones de la droga, los extorsionistas y sus asociados, ya que sus actividades interfieren en la cotización de las monedas y el comercio internacional.

En cuanto a la condonación de la deuda, es preciso que los principales países condonen las deudas de los países más pequeños. De ello resultaría una reducción de la carga que beneficiaría a todas las partes. Se recomienda, además, reducir los impuestos, especialmente los impuestos sobre las ventas y el consumo y sobre el valor añadido.

Deberían destinarse más recursos en efectivo y aportes de capital a construir laboratorios y centros de investigación para estudiar las virtudes curativas de las frutas y las hierbas. Con ello se alentaría a los agricultores a plantar árboles frutales, que repercuten en gran medida en el crecimiento económico y el desarrollo de las comunidades. Por otra parte, la revitalización del sistema de seguro de salud debe garantizar la cobertura universal de diversas cuestiones médicas y de las prestaciones que llevan aparejadas.

Es preciso ejecutar programas que incluyan escuelas y albergues en que los cocineros donen su esfuerzo voluntariamente, instruyendo a niños y adultos con necesidades especiales sobre la preparación de comidas sanas. Los adultos pueden, a su vez, utilizar esos conocimientos en actividades generadoras de ingresos.

Los gobiernos pueden utilizar los edificios abandonados para albergar transitoriamente a las personas sin hogar. Además, los gobiernos, el sector privado y los bancos deben crear un sistema práctico y de funcionamiento sencillo que ayude a quienes sufren dificultades económicas a no ser desalojados de sus casas convirtiéndose en personas sin hogar. Todas las personas tienen dentro de sí soluciones para el desarrollo económico y la erradicación de la pobreza. Por consiguiente, los gobiernos y todos los interesados deben crear una base de datos en la que se registren las diversas ideas que se planteen para el desarrollo económico y la erradicación de la pobreza, a fin de asegurar su aplicación.

El tema de la financiación es el más difícil de todos los que se nos plantean hoy. La mayoría de los donantes se centra principalmente en las grandes organizaciones humanitarias, a pesar de que las organizaciones no gubernamentales más pequeñas tienen mayor presencia en las comunidades, sobre todo en las zonas rurales.

Por consiguiente, para que pueda erradicarse la pobreza será preciso el esfuerzo de todos los que participan en las iniciativas humanitarias, incluida la distribución de los recursos destinados a cumplir una misión de tal magnitud.

A pesar de los desafíos, seguimos avanzando con determinación. Este es el criterio que debemos seguir si deseamos realizar nuestro designio y alcanzar nuestro objetivo. Pueden hacerse grandes e importantes avances para lograr el desarrollo

sostenible para todos a través de la erradicación de la pobreza siempre que estemos dispuestos a hacer los sacrificios necesarios para lograr ese objetivo. Si reconocemos que la palabra “todos” incluye a todos y cada uno de los seres humanos, debemos ser cuidadosos y no olvidarlo al trabajar conjuntamente en beneficio de todos los interesados.
